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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 24 DEL 

31/05/2022. 

 

Presidente: “Punto 6 all’ordine del giorno <Affidamento della 

riscossione spontanea e coattiva delle entrate comunali, 

tributarie e patrimoniali all’Ente Nazionale della riscossione -  

Agenzia delle Entrate-Riscossione. Assessore e Vice Sindaco 

Longhi Federico, Prego”. 

Longhi: “Buonasera a tutti. Il punto che viene proposto questa 

sera all’approvazione del Consiglio comunale è quello di cui 

avevamo anche discusso nell’ultima Commissione che abbiamo fatto 

prima dello scorso Consiglio comunale. Di fatto quello che si 

vuole approvare questa sera è non tanto quello che diciamo 

riporta esattamente il titolo di questa delibera, perché non è 

la riscossione coattiva che andiamo a mettere in discussione, ma 

è più che altro la riscossione spontanea e mi spiego nel 

dettaglio nel senso che sapete che noi abbiamo in essere con ICA 

un contratto per la riscossione coattiva e tutto quello che 

viene fatto prima, diciamo dell’inizio proprio di questa 

attività, veniva fatta autonomamente dai servizi della 

finanziaria del Comune. A questo punto si è pensato, anche vista 

la felice prova che è stata fatta anche in altri Comuni e che il 

nostro servizio finanziario aveva già preso contatto, di provare 

a fare anche noi questo passaggio sempre volto nell’obiettivo 

che abbiamo tutti che è quello ovviamente di diminuire quelli 

che sono i residui attivi, quelli che sono i crediti che il 

Comune vanta per cercare di essere appunto più virtuosi da 

questo punto di vista. Vorremmo affidarci, con questa proposta 

di delibera, all’Agenzia delle Entrate per questa fase della 

riscossione spontanea. Nella proposta di delibera c’è un 
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allegato che è un allegato generico ed è omnicomprensivo e non è 

tutto quello che verrà attivato. La proposta che, visto che in 

questa delibera diamo mandato al responsabile dell’area 

finanziaria della sottoscrizione della convenzione, è quella di 

attivare questo sistema Sifle, il sistema informativo per la 

fiscalità locale. In sostanza si tratta di questa riscossione 

spontanea in cui il Comune compilerà delle liste che verranno 

mandate appunto alla Agenzia delle Entrate, la quale manderà 

degli avvisi che saranno marchiati di fatto come Agenzia delle 

Entrate, quindi probabilmente avranno una efficace dal punto di 

vista auspichiamo di cassa, dal punto di vista proprio 

dell’obiettivo che tutti noi stiamo perseguendo. Per quanto 

riguarda quello che nella bozza di proposta avete visto 

nell’articolo 23, la durata, la proposta che io volevo fare al 

Consiglio Comunale è quella di mantenerla come durata di 4 anni 

per associarla all’attuale contratto che abbiamo già in essere 

con ICA che è di 4 anni, quindi diciamo di fare un blocco unico 

per arrivare poi alla fine a fare un po’ un punto della 

situazione, con questa situazione promiscua in cui la parte 

spontanea è demandabile all’Agenzia delle Entrate, mentre la 

parte coattiva è esternalizzata ad ICA. Quindi il servizio 

prevede l’elaborazione e la postalizzazione dei documenti, 

personalizza ovviamente la comunicazione che gli Enti intendono 

recapitare al debitore, tramite posta massiva o raccomandata. In 

quest’ultimo caso, su richiesta dell’Ente, è possibile fornire 

anche le informazioni relative alla consegna dei documenti, 

quindi avere le ricevute di ritorno. I Costi che penso che 

possano essere un’altra cosa interessante in questo sistema, 

prevedono nel caso ci sia un articolo di ruolo di importo 

superiore a 10,33 euro l’l’1% dell’importo riscosso 

sull’articolo, con un minimo di 2,20 euro e un massimo di 154,94 

euro. Per gli articoli di ruoli inferiore ai 10,33 euro, non 
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vengono neanche richiesti in quanto anche dal Regolamento non 

c’è la sostenibilità per fare delle attività di questo tipo, 

comunque, anche in questo caso è previsto l’1% dell’importo 

riscosso con un minimo di 2,20 euro e un massimo di 154,94 euro 

da calcolarsi sulla somma degli articoli inferiori alla soglia 

dei 10,33 euro contenuti nello stesso avviso. Quindi si tratta 

di avere un ulteriore strumento a tutela e forza della 

riscossione dei residui attivi, oserei dire molto incisive su 

tutti quelli che sono i crediti, cercando di esperire veramente 

tutte le strade possibili per cercare di riuscire ad incassare o 

quantomeno laddove non si riesca ad incassare, a tutelarci con 

delle garanzie, come dire solide, che possono dare appunto al 

Comune, una certa stabilità, fermo restando che, come ho già 

detto anche nello scorso Consiglio comunale il nostro fondo 

crediti di dubbia esigibilità è un fondo crediti che ci permette 

comunque di avere un  controllo abbastanza ingente di quelli che 

sono i residui attivi. Grazie”. 

Presidente: “Grazie Assessore Longhi. Interventi? Capogruppo 

Elena Molinari, prego”. 

Molinari: “Io voglio solo dire che sono particolarmente contenta 

di questa decisione e concordo anche sulla convivenza tra i due 

sistemi, per capire se appunto può funzionare questa novità 

anche rispetto a chi fino ad ora continua a non versare, ecco. 

Speriamo che la visione dell’Agenzia delle Entrate induca 

qualche timore in più rispetto alla sola lettera del Comune e 

poi insomma vedremo come va a finire, se funziona, in modo da 

incrementare ancora di più, quindi insomma siamo favorevoli”. 

Presidente: “Altri interventi, nessun intervento metto a 

votazione.                                               

Ringrazio tutti i Consiglieri, dichiaro chiusa la seduta”. 


